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Disse Jesus: Eu Sou o Único Caminho, ninguém
chega ao Pai, não ser por MIM.

O SENHOR reina; está vestido de majestade. O SENHOR se revestiu e cingiu de poder; o
mundo também está firmado, e não poderá vacilar.

O teu trono está firme desde então; tu és desde a eternidade.
Os rios levantam, ó Senhor, os rios levantam o seu ruído, os rios levantam as suas ondas.
Mas o Senhor nas alturas é mais poderoso do que o ruído das grandes águas e do que as

grandes ondas do mar.
Mui fiéis são os teus testemunhos; a santidade convém à tua casa, Senhor, para sempre.

Salmos 93:1-5

Salmos 93

Caçambas continuam trazendo
perigo no trânsito de Monlevade

Sem fiscalização, proprietários do seguimento de
aluguel de caçambas em João Monlevade seguem

transportando dejetos sem lonas de proteção
Gilson Elói

JOÃO MONLEVADE - Outro flagrante em João Monlevade, com transportes ir-
regulares de proprietários de empresas que trabalham com o aluguel de caçambas no
município. Na edição passada, 582, um caminhão da empresa Sotramil, foi flagrado
transitando pela Avenida Alberto Lima com a caçamba cheia com resto de entulhos,
misturados com enormes pedras, papelões e plásticos, sem nenhuma garantia de
segurança em via pública e movimentada. Não descartando a possibilidade de causar
danos a outros motorista seguindo atrás veículo de grande porte. No dia 23 de fe-
vereiro, 14:08, também na Avenida Alberto Lima, a mesma empresa cometendo outro
grave erro (foto).

JOÃO MONLEVADE -
Após o jornal circular na
cidade e os vereadores
terem acesso a reporta-
gem, alguns parlamentar-
es dentro do estabeleci-
mento público, teriam feito
ameaças a vida do jornalis-
ta, "dizendo que irá ver
com eles e que um, até fa-
lou em acabar com o jor-
nalista". O alerta surgiu de
uma ligação de número
desconhecido e mesmo
assim, negou se identific-
ar", pedindo que tivésse-
mos todo o cuidado.

O diretor deixa claro,
que todo teor publicado
condiz com a verdade e
quanto as ameaças, já está
tomando todas as medi-
das cabíveis.

Esclarecendo, O Ce-
leste nunca foi contrata-
do pela Casa Legislativa,
durante o tempo de

Jornalista Gilson Elói pode estar sendo
vítima de ameaças por parte de alguns

vereadores de Bela Vista de Minas
prestações de serviço se
sucedeu com a apresen-
tação do menor preço en-
tre outros jornais.  E os tra-
balhos eram para anúnci-
os institucionais e não
para trabalhar atendo vere-
adores em particular.

O fato que nos levou a
desistir em participar de
outro processo de trabal-
ho, em 2023 a 2024, foi de-
cisão própria de O Celeste.
Já que alguns parlamentar-
es estavam se sentindo no
direito de mandar na linha
editorial do jornal, queren-
do que somente matérias
que eles desejassem, fos-
sem publicadas.

E com teor, mais volta-
dos, ao nosso entendimen-
to, por questões pessoais
e agressivas o que não
condiz com O Celeste. Qua-
tro meses antes de encer-
rar o contrato, nossa in-

tenção era romper o con-
trato, por indignação e fal-
ta de respeito com o veícu-
lo e seu diretor. Ocorre que
não foi possível, devido ao
acordo firmado em docu-
mentos assinados até o
prazo encerrar.

Outro fato que nos
levou o desinteresse
desse novo processo de
prestação de serviço, al-
guns momentos de tra-
balhos prestados, O Ce-
leste foi proibido em di-
vulgar qualquer tipo de
trabalho de outro par-
lamentar, que mantinha
boas relações com as
chefes do executivo.

Além de O Celeste, aos
sábados e aos domingos
ser incomodado, para
atender, aqueles que se
acham no direito de man-
dar e opinar na linha edi-
torial de O Celeste.
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Após dar de presente lombo vencido para os funcionários,
Nozinho faz banquete milionário com dinheiro do povo

Divulgação

Lombo vencido
Os escândalos gastronômicos envolvendo o governo do prefeito Nozinho

não param por aí. No final do ano passado, os servidores públicos foram sur-
preendidos com a entrega de cestas natalinas contendo peças de lombo venci-
das. Os produtos foram entregues dentro de sacola térmica com um peru.

Os alimentos foram comprados em outro processo (Pregão Eletrônico 78/
2022) que também levanta suspeitas, já que a empresa vencedora do certame, o
supermercado Bela Vista Ltda é de propriedade de José Raimundo de Barcelos,
irmão de Nozinho. Na época foram compradas 2.250 bolsas térmicas com peru
e lombo no valor total de R$ 297 mil.

Segundo apurado pela reportagem do jornal O Celeste, o alimento com data
de validade ultrapassada deveria ser restituído pelo supermercado aos cofres
públicos. No entanto, até o momento a administração do senhor Nozinho não
se pronunciou sobre a questão.

Nota da Prefeitura
Esclarecimento enviado pela Assessoria de Comunicação da Prefeitura de

São Gonçalo do Rio Abaixo para a imprensa tenta ludibriar os leitores. O texto fala
que a licitação na modalidade de credenciamento para atender diversos progra-
mas e projetos de 10 secretarias municipais e que o governo vai comprar de
acordo com sua necessidade. Fala ainda que 2,6% do valor total é para refeições
para atendimentos especiais e 97% é destinado a "lanches e marmitex e produtos
para café para atender o funcionalismo e a população". O que O Celeste gostaria
de saber é se é realmente necessário gastar uma quantia tão alta em lanches. A
Prefeitura precisa justificar melhor esses gastos e mostrar como eles estão alin-
hados com as prioridades e necessidades do município. Será que o povo vai
fazer treinamento ou encher a pança? E que pessoas são essas consideradas
"especiais" que vão participar do banquete real do senhor Nozinho?

SÃO GONÇALO DO
RIO ABAIXO - O prefeito
de São Gonçalo do Rio
Abaixo, Raimundo Non-
ato Barcelos (Nozinho -
PDT) tem gosto bem re-
quintado para gastar o
dinheiro do povo. De acor-
do com um processo lici-
tatório de inexigibilidade,
divulgado em janeiro, no
Portal Transparência da
Prefeitura, serão gastos
quase R$ 2 milhões em
lanches e jantares sofisti-
cados ao longo do ano.

O cardápio elaborado
pela administração de
Nozinho prevê a compra
de 214 mil unidades de
pães e quitandas, 2.800
marmitex e 51.350 unidades
de lanches variados. Além
de pratos dignos de um
restaurante cinco estrelas
como tornedor de filé mi-
gnon, rondelli de bacalhau,
filé ao molho madeira,
salmão em crosta, entre
outros. E para acompanhar
essas iguarias, a Prefeitura
vai gastar com Coca Cola,
Guaraná e Fanta.

Tudo isso é parte de
dois processos de inexigi-
bilidade, o que significa
que não houve com-
petição de preços entre
fornecedores. Ou seja, a
prefeitura pode estar pa-
gando muito mais caro do
que o necessário pelos

lanches e jantares.
Enquanto isso, os mo-

radores de São Gonçalo
do Rio Abaixo continuam
enfrentando problemas
de infraestrutura básica e
essencial como água e

esgoto tratados.
É revoltante que a

prefeitura priorize ban-
quetes requintados em vez
de investir em serviços
públicos essenciais para
melhorar a qualidade de

vida dos moradores.
Será que o próximo pro-

cesso para compra de jan-
tares vai incluir caviar e cham-
panhe? A população de São
Gonçalo do Rio Abaixo cer-
tamente espera que não.
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Vereadores aprovam a reestruturação do Fundo Municipal
de Turismo e do Conselho Municipal de Turismo

Inclusão do Turismo à
Fundação Casa de Cultura

 Em segundo turno, os vereadores aprovaram o
substitutivo ao projeto de lei nº 1.321/2022, de ini-
ciativa do Executivo, que inclui a promoção e in-
centivo ao turismo como finalidade da Fundação
Casa de Cultura e dá outras providências. A matéria
contém emendas.

O projeto visa a inclusão da pasta Turismo den-
tro das responsabilidades da Fundação Casa de
Cultura, permitindo a captação de recursos e ger-
ação de receitas para o desenvolvimento e a im-
plantação de programas e projetos que visem à
melhoria da infraestrutura e à promoção do turis-
mo local. Além disso, a Fundação será responsáv-
el pela promoção e defesa do patrimônio histórico,
artístico e cultural da cidade.

Requerimentos aprovados
Ainda na reunião foram aprovados os requeri-

mentos:
- nº 14, do vereador Gustavo Maciel, requeren-

do informações sobre a inclusão de Código de Barra
Bidimensional QR nas placas de obras públicas
do município de João Monlevade;

- nº 15, do vereador Gustavo Prandini, requer-
endo Audiência Pública nesta Casa Legislativa,
em data a ser acordada, posteriormente, para de-
bate sobre ações e políticas municipais de com-
bate à obesidade e à gordofobia;

- nº 16, do vereador Belmar Diniz, requerendo
mais informações com relação à divulgação dos
serviços de castração de cães e gatos a partir de 5
meses de idade no Município.

- nº 17, do vereador Tonhão, requerendo infor-
mações acerca do processo licitatório do trans-
porte público municipal.

- nº 18, do vereador Tonhão, requerendo infor-
mações sobre a instalação de grelhas coletoras de
águas pluviais nas ruas SebastiãoAvelino e Eni
Leite, no bairro José Elói.

- nº 19, do vereador Marquinho Dornelas, re-
querendo agendamento de reunião no dia 14 de
março, às 14h, com a Secretária de Saúde, Coorde-
nadora da Vigilância sanitária, Secretário de
Serviços Urbanos, secretário de Meio Ambiente,
membros do COMPA, Membros da Comissão de
Saúde, Voluntários da CãoPanhia do Bem, SOS
Animais e vereadores para esclarecimentos e bus-
ca de soluções para conter o avanço da doença
esporotricose e evitar uma epidemia local.

JOÃO MONLEVADE -
Na reunião ordinária des-
sa quarta-feira, (01), os
vereadores da Câmara
Municipal de João Monl-
evade aprovaram em
primeiro turno o projeto de
lei nº 1.322/2022, de inicia-
tiva do Executivo. A
matéria dispõe sobre a re-
estruturação do Fundo
Municipal de Turismo,
Reestruturação do Consel-
ho Municipal de Turismo
de João Monlevade e dá
outras providências.

Para o vereador Belmar
Diniz (PT), o projeto pos-
sibilita uma oportunidade
para o município fomentar
o turismo. "Nós temos
condição e capacidade
para mostrar o que tem de
bom em Joao Monlevade.
Com o projeto, vamos
conseguir capacitar a rede
hoteleira, restaurantes,
bares, entre outros para

receber o turista".
Leles Ponte destacou

que o município estava
atrasado, em relação a
aprovação da matéria. Ele
lembrou que há muitas
maneiras de captar recur-
sos para fomentar o turis-
mo, mas faltava um proje-
to que tornasse isso viáv-
el. Leles ainda defendeu a
necessidade de ter cargos
efetivos qualificados na
Fundação, os projetos
possam ser continuados e
aprimorados durante as
mudanças de governo.

Já o vereador Gustavo
Maciel (Podemos) enalte-
ceu o potencial turístico da
cidade. Ele lembrou que
teve um requerimento de
sua autoria aprovado na
Casa, solicitando infor-
mações sobre os Fundos
Especiais do município,
para saber sobre o funcio-
namento de cada um. Ain-

da em sua fala, Maciel
destacou que a Casa apro-
vou um projeto que recon-
hece a cidade como a Capi-
tal do Fio Maquina e que é
preciso explorar este título
para que o município seja
lembrado pela qualidade do
material produzido aqui.

 Em sua justificativa de
voto, o vereador Thiago
Titó (PDT) ressaltou a im-
portância da aprovação da
matéria e reconheceu que
a atual administração mu-
nicipal promoveu muitos
eventos culturais na ci-
dade. No entanto, ele ar-
gumentou que é
necessário ampliar as ativ-
idades culturais para in-
cluir eventos direcionados
ao público evangélico.

Por sua vez, o vereador
Pastor Lieberth (União),
endossou a fala de Titó no
que diz respeito a ampli-
ação dos eventos para a

classe evangélica, com a
comemoração do Dia do
Protestante, por exemplo.

O parlamentar Mar-
quinho Dornelas (PDT)
lembrou que foi aprovado
pela Câmara um projeto
que reconhece a música e
os eventos gospel como
manifestação cultural,
porém até o momento não
foi sancionado.

Vanderlei Miranda (PL)
acrescentou que é impor-
tante que a Casa de Cul-
tura apoie as mani-
festações da igreja católi-
ca. Ele observou que em
outras cidades da região,
durante celebrações es-
peciais, cantores católi-
cos ou evangélicos são
frequentemente contrata-
dos para se apresentarem
em eventos públicos. Por
isso, ele gostaria que o
mesmo tipo de prática
fosse adotado na cidade.

Acom Câmara
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Transporte coletivo poderia ser interrompido caso a
Enscon não tivesse participado da licitação de concessão
Que justificativa os vereadores contrários à sua permanência dariam a população que

utiliza de coletivos para levar filhos à escola, trabalhar e fazer suas atividades no dia a dia?

JOÃO MONLEVADE -
Enscon é a única Empresa
que se mostrou interessa-
da em atender o Municí-
pio de João Monlevade. A
Empresa que durante a
Pandemia, não parou de
atender a comunidade,
sendo obrigada a reduzir
o número de seus empre-
gados em razão do COV-
ID 19. A situação afetou a
empresa sem condições de
manter todos os seus em-
pregados em ativa, fato da
lei exigir uma aglomeração
inferior de usuários de
ônibus. Como em outras
cidades, a empresa solici-
tou do Poder Público um
subsídio permitido por lei,
para conseguir se manter.
Já que os números de pas-
sageiros decaíram e mais
de 60 ônibus foram para-
dos. Após contratempos
de alguns vereadores
contrários ao repasse e
que nem uso faz de ôni-
bus, alguns até com car-
ros zero quilômetros e
outros com mais de um
veículo e moto, bateram o
pé, sem pensar nas con-
sequências que trariam
para a população. Teve
vereador que até ques-
tionou qual seria o valor
para a prefeitura pagar se
rompesse o contrato com
a Enscon. Um vereador
que nem fica na cidade e

todas as sextas feiras, seg-
ue para o seu luxuoso
apartamento em Belo Hor-
izonte. Imaginem a ironia
do destino, justamente a
empresa que eles queiram
prejudicar e pedir a sua

sápida da cidade, que se
propôs servir os monle-
vadenses.  Por respeito a
alguns vereadores, os
nomes serão preservados,
mas, bom frisar, que entre
os que integram na Comis-

são Especial de Licitação,
alguns contrários a parce-
la para a empresa manter
os salários em dia dos tra-
balhadores e pagar as
férias, estão na Comissão.
Nem anda de ônibus e con-

hece a realidade de quem
precisa. Bom que a popu-
lação faça sua avaliação. Já
pensou se a Enscon desis-
tir de participar também? A
alternativa era procurar no
Legislativo que era contra

a permanência da empresa
e do subsídio.  A licitação é
para prestações de
serviços à população pe-
los próximos 15 anos, po-
dendos ser renovado por
igual período.

Divulgação
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Câmara recebe representantes
do Poder legislativo de Confins
Objetivo da visita é para a troca de informações sobre golpe sofrido pelas Câmaras

Acom Câmara

JOÃO MONLEVADE -
Nesta quinta-feira (02/03),
o presidente da Câmara
Municipal de João Monl-
evade, Fernando Linhares
(União), recebeu a visita
do presidente do Poder
Legislativo da cidade de
Confins, Antônio Fran-
cisco Rodrigues. O objeti-
vo da visita foi a troca de
informações sobre os pro-
cedimentos adotados pelo
Legislativo Monle-
vadense em relação ao
golpe sofrido pela Câmara
em janeiro de 2022, acon-
tecimento similar registra-
do na Câmara de Confins

em fevereiro de 2022.
O presidente Antônio

Francisco estava acom-
panhado do procurador
jurídico, Fábio Guimarães,
o assessor jurídico, Le-
onardo Reis, o controlador
interno, Charles Sandro e
o gerente de orçamento e
finanças, Francisco Sér-
vulo Barbosa. Eles foram
recebidos, além do presi-
dente, pelo procurador ju-
rídico da Casa, Silvan Pelá-
gio, a chefe de tesouraria,
Kátia Domingues e a chefe
de Recursos Humanos,
Ana Paula Cota Moreira.

Segundo Antônio, que é

o atual presidente, desde o
incidente foram tomadas as
medidas junto ao banco e
agora buscam informações
sobre os procedimentos
adotados em outros municí-
pios que também foram víti-
mas de golpe. Antônio tam-
bém informou que abriu
sindicância para apurar o
caso e que uma ação judi-
cial foi proposta

Em João Monlevade,
igualmente, além do acio-
namento policial, foi in-
staurada uma sindicância
e proposta uma ação ju-
dicial para recuperação
dos valores.
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Prefeita Samantha de Ávila e a vice-prefeita Rosilane Taveira, se
comprometem a construir a mais moderna escola em Bela Vista de
Minas para atender as crianças mesmo sem o apoio do Legislativo
BELA VISTA DE MI-

NAS - O Celeste, edição
582, entre os dias 10 a 16
de fevereiro de 2023, circu-
lou com uma matéria na pá-
gina 07, relatando sobre o
município de Bela Vista de
Minas e dos valores de R$
3 milhões de reais que a ci-
dade perdeu, em razão do
projeto "Mãos Dadas" do
governo de Minas. O pro-
jeto foi enviado pelo exec-
utivo a casa Legislativa
pelas administradoras a
prefeita Samantha Ávila e
a vice-prefeita Rosilane
Taveira, 3 de junho de 2022,
que previa autorização
para adesão do Município,
o qual previa a Municipal-
ização da Escola Munici-
pal Professora Adelina da
Conceição Mendes.

Antes de qualquer ati-
tude, a comunidade, alun-
os e professores foram
ouvidos pelas duas gesto-
ras, para avaliar o projeto
sobre o programa lançado
em março de 2021. O inves-
timento de mais de 500 mil-
hões na educação em todo
o estado de Minas Gerais,
tal valor poderia ter sido
destinado para a con-
strução de escolas,
aquisições de mobiliários,
execução de obras.

Reformas e muito mais.
O que trataria benefícios
grandiosos para o estado,
prefeituras e melhoras na

qualidade da educação
pública, possibilitando
ainda decisões pedagógi-
cas criando uma unidade
no ciclo da infância. Com
o aumento de matrículas
de alunos na cidade, con-
sequentemente o valor de
repasses para Bela Vista de
Minas aumentaria pelo
Governo Federal. Re-

uniões presenciais ocor-
reram com os vereadores
e todos os esclarecimen-
tos e benfeitorias que se-
riam destinados a cidade,
foi explicado.

A prefeitura demostrou
interesses na adesão e o
Estado acatou o pedido
das administradoras da ci-
dade e deferiu no valor R$

3 milhões de reais, para a
edificação do "Novo Com-
plexo Escolar do projeto
com Amor". Apesar de to-
dos os esforços e números
apresentados o projeto
não foi aprovado pelos
vereadores e o recurso foi
perdido. A municipalização
foi instituída pelo Gover-
no de Minas Gerais.

 O Celeste conseguiu um breve diálogo com
a prefeita Samanta de Ávila e com a vice-prefei-
ta Rosilane Taveira, após o pedido não ter
sido rejeitado. Num comum acordo elas dis-
seram que não mediram esforços para acol-
her os estudantes, mesmo encontrando
grandes desafios em relação ao espaço para
acolhimento das crianças. O recurso antes
negociado era de R$ 1.500,000,00 e após diál-

ogos e mais diálogos junto ao Governo do
Estado, conseguiram o valor de R$

3.000.000.00, valor que proporcionar-
ia grande ajuda, mas infelizmente
não foi aprovado.

Uma informação colhida pelo
O Celeste foi que as duas ad-
ministradoras já teriam se re-
unido após desaprovação do
projeto na Câmara, com as au-
toridades representativas de
Minas, o deputado federal
Rodrigo de Castro e o depu-
tado Estadual Tito Torres,
avaliando um encontro com
o Governador Romeu Zema,
na tentativa de rever a situ-
ação. A reunião surtiu alguns
efeitos positivos e outro en-
contro já está agendado
para prosseguir o assunto.

 Esse foi o motivo
principal de nosso encontro

com as gestoras.
Samantha Ávila e Roselaine Taveira, disseram

estar esperançosas no encontro com as autori-
dades, mas, caso não seja possível reverter a situ-
ação e o estado fique impossibilitado de acatar o
pedido. Elas disseram que será um desafio, mas
que irão construir a escola moderna para atender
as crianças de Bela Vista de Minas.

Gilson Elói

Iremos construir
uma escola moderna
para atender as
crianças de Bela
Vista de Minas.”

”
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Chefe do RH da prefeitura de Monlevade, citado
em reportagem do Celeste, apresenta justificativa

JOÃO MONLEVADE - Adinei Silva Freitas, chefe de
Divisão de Recursos Humanos (RH) da Prefeitura de João
Monlevade, foi citado na última edição do Celeste, em uma
reportagem na qual o seu comportamento nas dependên-
cias da sede do Executivo Municipal foi questionado.

O Celeste flagrou o servidor por diversas vezes fora
de sua sala de trabalho, andando pelos corredores sem-
pre mexendo em seu celular.

Após a publicação da reportagem, o servidor solicitou
uma reunião com o Editor Chefe do Celeste, na qual esteve
presente também o Assessor de Governo, Gentil Bicalho.

No encontro o servidor justificou sua conduta, infor-
mando que muitas vezes ele precisa resolver pendên-
cias administrativas pelo celular, tendo em vista que seu
setor é o responsável por atender mais de 2 mil servi-
dores da prefeitura. Adinei frisou ainda que os servi-
dores estão alocados em diversos pontos de trabalho,
internos e externos, o que torna ainda mais necessário
sua comunicação por meio do aplicativo WhatsApp.
Sendo mais de 150 atendimentos diários, informou ain-
da que o Whatsapp é hoje uma ferramenta de trabalho!

Fotos: Gilson Elói

Adnei foi visto por várias vezes fora de seu setor
mexendo em celular durante a jornada de trabalho da
prefeitura e justificou a atitude devido ao fato de ser

necessário resolver problemas a distância com
servidores que ficam fora da sede da prefeitura

Setor de Recursos Humanos Empresarial pode
passar por mudanças significativas a partir de 2023

GERAL - A área de re-
cursos humanos é um dos
principais setores, que
precisa sempre ficar em
alerta sobre tudo o que
envolve o cuidado com as
pessoas. As pessoas ocu-
pantes do cargo precisam
esta focados no bem estar
físico e mental, no forta-
lecimento de união entre
as pessoas e no constante
vínculo com as pessoas.

Em um artigo da revista

Você RH publicado em
2023, a tendência de set-
ores e empresas, estão
passando por uma revisão
do que será inevitável.
Voltar a dar preferência
presencial e o olho no olho.

Serão momentos de re-
flexão- mente aberta e olhar
inteligente, humano e es-
tratégico. O momento alerta
para uma possível avaliação
de talentos, pessoas capac-
itadas num modelo e méto-

dos e processos da op-
eração, incluindo ex-
periências de tecnolo-
gias. As pessoas quer-
em ser bem tratadas, val-
orizadas. Companhias
que não evoluírem na for-
ma como lidam com as pes-
soas e colaboradores, ten-
derão sofrer, mais cedo ou
mais tarde, na rotatividade
ou demissões silenciosas.

O cenário aponta o
papel do RH de aprimorar

a relação entre a empresa
e funcionário, com comu-
nicação, empatia e re-
conhecimento, se faz
fundamental como es-
tratégia para aumentar a
produtividade.

O perfil ideal de profis-
sionais requer profission-
ais, com foco em números,
capacidade de resolver
problemas, criatividade,
versátil, flexibilidade, dis-
ponibilidade, para ocupar

cargos de lideranças.
 2023 é o ano da in-

ovação e do olhar mais
humano nas organiza-
ções, apoiando a eficiên-
cia da equipe e no negó-
cio sendo capaz de colo-
car produtividade e boa
saúde mental lado a lado
com melhorias.

A hora é de trabalhar
para construir confiança
do time em um cenário ain-
da rodeado por incertezas.

O ano é de fortalecimento
das relações humanas e da
simplificação de proces-
sos, visando a qualidade
de vida e o melhor para a
realização da equipe no dia
a dia e nas relações de tra-
balho, sem deixar passar
despercebido os resulta-
dos que podem impactar
os trabalhos.  Será
necessário se preciso a
tomada de decisão. Antes
que seja tarde.
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Abuso: Restos capina em imóvel particular jogado
em Praça pública do bairro Paineiras

JOÃO MONLEVADE - Bairro Paineiras (região do Cruzeiro Celeste) - senhor foi
flagrado saindo de uma residência na Rua Maria da Conceição de Carvalho, diversas
vezes carregando um engradado de plástico (utilizada para se colocar garrafas de
cerveja), com mato e despejando justamente num espaço da Praça do bairro. A cena
mostra ele, trazendo o mato da casa, indo buscar e jogando cada vez mais, até tonar
uma enorme quantidade. Ao em vez de contratar uma caçamba, o lugar ideal para o
descarte da sujeira foi o espaço público. Agora é com os fiscais do Setor de Código de
Postura de João Monlevade.

Fotos: Gilson Elói
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No mês da água, Secretaria de Meio Ambiente
promove campanha para reduzir contaminação

dos cursos hídricos com óleo de cozinha
População pode trocar dois litros
de óleo por kit sabão ecológico

JOÃO MONLEVADE -
Em parceria com o Projeto
'Uma Mão Lava a Outra' da
UEMG-JM, a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente de
João Monlevade está pro-
movendo e participando
de uma campanha de recol-
himento de óleo de cozin-
ha usado. Também partici-
pam da iniciativa o Depar-
tamento Municipal de
Águas e Esgotos (DAE) e
a Associação dos Trabal-
hadores de Limpeza e
Matérias Recicláveis de João
Monlevade (Atlimarjom).

 A iniciativa visa incen-
tivar a população a desti-
nar o óleo usado de forma

Sarah Elói

correta, evitando que ele
seja jogado na pia ou no
lixo comum, visto que o
descarte inadequado pode
obstruir tubulações e
causar entupimentos.

 A campanha funciona
da seguinte forma: a cada
dois litros de óleo de co-
zinha usado, a população
pode trocar por um kit de
sabão doado pelo Projeto
'Uma Mão Lava a Outra'.
Até o dia 31 de março, o
óleo pode ser deixado no
ponto de coleta instalado
na Secretaria de Meio
Ambiente de João Monle-
vade, localizada na rua
Gomes Batista, 122, bairro

Nossa Senhora da Con-
ceição. É preciso que o
material seja acondiciona-
do em garrafa plástica des-
cartável (PET).

 "A campanha de recol-
himento de óleo de cozin-
ha usado em João Monl-
evade visa conscientizar
a população sobre a im-
portância do descarte ad-
equado de resíduos
domésticos e preservação
dos recursos hídricos. A
participação de todos é fun-
damental para garantir um
meio ambiente mais saudáv-
el e sustentável", explicou
o secretário de Meio Ambi-
ente, Samuel Domingos.
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Neliane Reggiani
Psicóloga CRP: 04/34083,
atuação clínica há 12 anos
Especialista em Terapia Cognitivo- Comportamental com formação

em ansiedade. Especialista em Transtornos Alimentares, Obesidade e
Comportamento com ênfase em compulsão alimentar.

Cel: (31) 98769-2773 / (31) 99583-2515
Local de atendimento: Psicoclin - Espaço de Saúde
Rua Fernão Dias, nº303, sala 303- Carneirinhos - João Monlevade/

MG Siga-me @psicologaneliane/ @psicoclinjm

Como
começar
bem o dia?

Neliane Reggiani

Eu sempre digo para meus pacientes em sessão comece
pelo mais simples, e claro cuidando de você! Começar o
dia com um bom café da manhã é um hábito interessante
que pode prevenir doenças cardiovasculares, diabetes e
diminuir o ganho excessivo de peso. Comer bem pela
manhã nos deixa saciados por um tempo maior, diminu-
indo o risco de possíveis exageros ou sensação de des-
controle no momento da próxima refeição. Além de traz-
er a energia necessária para iniciar o dia e afastar a falta de
concentração, retardo do raciocínio, cansaço e alteração
de humor.

Muitas vezes a correria, a indisposição e o sono fazem
com que muitas pessoas "pulem" o café da manhã, por
isso é importante que se tenha algo planejado e fácil de
preparar. Reservar alguns minutos para fazer essa refeição
com tranquilidade valerá muito a pena! Pois se pararmos
para pensar se a sua última refeição no dia anterior foi às
20 h e no próximo dia for às 12h, você ficou 15h sem
comer. Imaginou quanto tempo seu organismo ficou sem
alimento e por que na próxima refeição você tem a pos-
sibilidade de comer mais que o necessário?!

O café da manhã ideal é você quem determina! Não
deixe de lado o prazer em comer, coma o que você gosta
com moderação e em paz.

Se você não sabe o que comer, a dica é variar nas
opções para ter uma refeição completa e equilibrada.
Invista em alimentos frescos e caseiros. Não tenha medo
do carboidrato! Pão, torrada, tapioca, batata doce, man-
dioca, ovos, cereais e o bolo caseiro, são alimentos en-
ergéticos e serão o combustível para que você fique ativo
durante o dia!

E que tal aproveitar o café da manhã para incluir uma
porção de fruta? Pode ser como salada de frutas, junto
com aveia, granola, iogurte caseiro ou batida com leite.
Aproveite o momento para consumi-la, elas são ótimas
opções para compor um bom café da manhã!

E para quem não tem o hábito de comer, comece a
incluir aos poucos alguns alimentos, tente, e vai ver como
vai fazer diferença em sua vida!

Lembre-se que não existe uma fórmula ou receita úni-
ca para todas as pessoas. Encontre algo que se encaixe na
sua rotina e comece o dia com o pé direito!

O caso de suspeita de racismo em
CEMEI da prefeitura de Monlevade
JOÃO MONLEVADE -

O Celeste, edição 582, na
página 11, entre os dias, 10
a 16 de fevereiro de 2023,
tornou público uma denún-
cia repassada a redação,
com teor gravíssimo, en-
volvendo abusos de racis-
mo, segundo as denún-
cias, pessoas contrariadas
em presenciar uma colega
e professora passar por
constrangimentos de rac-
ismo na creche do CEMEI,
Uma servidora pública que
trabalha na Creche CEMEI-
Maria Vitória Fernandes, na
Rua Faustino Taveira, no
bairro Boa Vista. Antes de
relatar sobre o ato, senti-
mos -nos no respeito aos
nossos leitores e a institu-
ição citada, uma correção.

O Celeste cometeu um
equívoco na ilustração da
imagem do texto, não sen-
do a publicação da institu-
ição o lugar do ocorrido.
Nessa edição, a foto corre-
ta, onde funciona a CIMEI.

Após o jornal circular, a
redação recebeu um áudio
de uma pessoa, alegando
ser uma coordenadora do
CEMEI e com reclamações
de não ser coordenação a
responsável pelo aconteci-
mento. Durante toda sua
fala, não se ouviu se apre-
sentar, ela disse que a situ-
ação partiu de uma diretora.

Relembrando o caso
 O Celeste ficou ciente

através de uma pessoa, ped-
indo para que o nome não
fosse revelado, justamente
por temer represálias, afir-
mou nunca ter vivido uma
experiência tão con-
strangedora na vida, ao
presenciar uma das ami-
gas sofrer racismo, não
bastasse por três vezes
por uma diretora nomea-
da para conduzir o esta-
belecimento público, e
por ser branca, direciona-
ndo com palavras ofensi-
vas uma pessoa por ter a

pede com cor negra.
A denunciante que recu-

sou mencionar o nome da
diretora do CIMEI, não é
apropriada e preparada por
conduzir a instituição que
lida com crianças e ensino.

Ele ainda disse que o
caso não poderia ficar
abafado e que a adminis-
tração precisava reunir
com todos os funcionári-
os e com a secretaria de
educação, também con-
sciente do ocorrido e não
havia tomado nenhum
procedimento disciplinar.

Dentro do CIMEI, ocor-
reu um fato, onde o dire-
tor na gestão passada,
chegou dar um tapa na
nádega de uma criança,
não recebeu nenhuma
punição, e O Celeste tor-
nou o fato público. Alguns
dias depois, o agressor do
menino, foi transferido e,
justamente, para outra
creche no bairro Loanda,
pela ex-prefeita da cidade.

E o caso foi abafado.
Desta vez, a diretora (cor-
rigindo e não coordena-
dora) apareceu com a ide-
ia de implantar um novo
projeto de dança envolv-
endo os professores e as
crianças, mesmo tendo
vários trabalhos e dinâmi-
cas desenvolvidos com as

crianças: de leitura, pula-
pula, alguns dos projetos,
como informados, até ne-
cessitam de mais tempo
para colocar em prática. A
diretora decidiu reunir to-
dos os trabalhadores, re-
latando sobre como seria
elaborado. Cada professor
teria que aprender um rit-
mo de dança e repassar e
dançar com seus alunos.

Ai que surgiu a ofensa.
A própria diretora decidiu
quais seriam os estilos de
dança para cada funci-
onária. E como minha
servidora é negra, segun-
do a denunciante anôni-
ma, ela escolheu uma
servidora para ficar com o
samba. "Minha amiga
levou numa boa, mas out-
ras pessoas parecem ter
percebido. Ela disse a dire-
tora que não sabia sambar
e sugeriu escolher outro
professor. Nesse momen-
to a diretora retrucou:
"Nunca vi um preto que
não sabe sambar". E com
mais deboche em frente
todos, "Não é gente", no
tom de pergunta e concor-
daram". Sem responder,
todos ficaram chateados e
tristes com o episódio.

Veio o intervalo na
Creche e novamente, com
olhar fixo na minha colega

"Nunca vi um preto que
não sabe sambar". No fim
do expediente, no ponto
de ônibus, do lado de fora
da creche, a diretora pela
terceira vez, repetiu a mes-
ma ofensa, dando risadas
em frente todos e humil-
hando a servidora.

Ninguém mais concor-
dou com a coordenadora,
desistindo da atividade
após as ofensas racistas.
A servidora pública procu-
rou uma outra professora
com cargo de chefia no
estabelecimento, pedin-
do-lhe para conversar com
a diretora, pelas repetidas
vezes de racismo contra a
sua pessoa. O que lhe foi
sugerido foi registrar um
boletim de ocorrência.

Quinta-feira 12/01/2023,
foi publicada no Diário
Oficial da União, a sanção
do presidente Luiz Inácio
Lula da Silva à lei 14.532,
de 2023 que típica como
crime de racismo racial, com
pena aumentada de um a
três anos para dois a cinco
anos de reclusão. Quanto
ao crime de injuria racial ou
por origem da pessoa for
cometido por funcionário
público, no exercício de
suas funções ou a pretex-
to de exercê-las, a pena será
aumentada em um terço.



Nessa edição, novamente brilha a linda empreendedora
Tamara Nogueira Lage, proprietária da Alfa Tecnologia, formada
em Administração, Design de Interiores, e especialista em MBA
em Marketing Digital e Analytics. Curtindo um momento de lazer

no Aroso Paço Hotel, cidade: Pedra Azul - ES, ela aparece
mostrando um momento de paz e sensualidade.
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O Conselho Municipal da Mulher, tem como principal objetivo, incentivar a todas a se
empoderar, ficar ciente de todos os seus direitos e trazer autoestima e alegria a todas!

Desta forma, vamos para nosso segundo ano consecutivo. Intergrantes do Conselho:
Andressa Santos, Maria Imaculada, Conceição Mol, Renata Braz, Ana Maria

Domingues, Elza Reis, Sônia Frade, Valéria Valamiel, Regiane Quintão

Gestão
estratégica e

liderança
Ela é Jornalista

especialista em gestão
de Markenting com

comunicação integrada
e mídias sociais. A

Bonita Juliana Viana do
Carmo é assessora do
parlamentar de João
Monlevade, Bruno

Cabeção. Com
capacidade, bom
relacionamento

interpessoal, criativ-
idade, raciocínio ágil,

Juliana Viana têm
contribuído e muito na

gestão do vereador.

A bonita Kevelly
Raissa, é uma jovem

bastante responsável. A
garota trabalha

auxiliando todos os
setores do Departamen-

to de Obras da
Prefeitura de João

Monlevade. O jeito feliz,
sua autoestima e a

forma como exerce  as
suas funções, tem

cativado a todos os
servidores.
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A edição traz nessa semana, a modelo Luciene Aparecida dos Santos, representan-
do com sua beleza os desfiles do Encontro Afro, Carmem Steffens e Espaço Vip. Seu
hobby é treinar e um sonho que senti vontade de realizar: viver em um mundo menos
preconceituoso. A leitura faz parte de sua vida, ela deixa a indicação de um livro: O sol
é para todos- autor Harper Lee (1960). Quando questionada sobre a quem daria uma
nota 10 e a nota zero. "minha nota 10, vai para Nelson Mandela, e a nota zero, a todas
as pessoas, que maltratam o próximo. "A minha viagem marcante: sempre que volto
para a minha cidade natal, (Município de São Domingos do Prata, um lugar 'pertinho'),
mas, que adoro, casa de minha mãe). Recinto onde encontro meu aconchego". Torce-
dora do Cruzeiro Esporte Clube, o verde é a cor preferida e o perfume é Scandal _Jean
Paul Gautier. "Deus jamais te levaria onde a graça Dele não pudesse te acompanhar",
é a frase marcante que lhe acompanha todos os dias.
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Noventa e três anos de saúde e muitas alegrias
Sorrisos, abraços, beijos,

declarações de carinho e reg-
istros de momentos felizes.
Foi esse, o início de um
começo da linda homenagem
pelos 93 anos de Terezinha Al-
exandrina Eduarda, moradora
da Rua Pontal, 52, bairro
Laranjeiras. A comemoração
do aniversário ocorrida no
Centro Comunitário do bairro,
foi um ideia de dois filhos de
Terezinha, Eloisa Helena, Ger-
aldo Eduardo. As netas e fil-
has de Eloisa, Natália Helena,
Janaina Helena e Lorraine Hel-
ena, também ajudaram na or-
ganização.  Terezinha emo-
cionada e surpresa, recep-
cionou, seus outros filhos,
noras e genros, netos, netas e
amigos próximos.

O empreendedor, Warley
Mensagem Car, prestou uma
linda homenagem a aniversa-
riante e deixando a todos ma-
ravilhados pelos fogos de ar-
tificio coloridos. Aos 93 anos,
Terezinha disse que "procura
não focar a vida em tristezas
e reclamações, adora conver-
sar com as pessoas, conta ca-
sos, sorrir e dançar, razões que
contribuem com a sua vital-
idade. A felicidade".

Fotos: Gilson Elói



CIDADE 6 a 12 de março de 202315

Equipe da Prefeitura de João Monlevade estará
na região do Planalto para ouvir população

JOÃO MONLEVADE -
Na próxima quinta-feira, dia
9 de março, a partir das 19h,
a Escola Municipal Cicinha
Moura, localizada no bairro
Novo Cruzeiro, sediará a
terceira reunião regional
para revisão do Plano Dire-
tor de João Monlevade.

A equipe da Prefeitura
estará presente para ouvir
a comunidade dos bairros
Planalto, Nova Monle-
vade, Estrela D'alva, San-
ta Cecília e Novo Cruzeiro.
Durante o encontro, os
moradores podem apre-
sentar sugestões e opin-
iões sobre questões que
afetam diretamente a vida
em seus bairros, como a
qualidade dos serviços
públicos, o trânsito, o
meio ambiente, a habi-
tação, entre outros.

Importante reforçar que
o Plano Diretor é um instru-
mento fundamental para o
desenvolvimento suste-
ntável de João Monlevade.
O documento estabelece
as diretrizes para o cresci-
mento ordenado e equili-
brado do município e ori-
enta as políticas públicas e

privadas em áreas como
uso do solo, habitação, in-
fraestrutura, meio ambiente
e mobilidade urbana.

"O Plano é um proces-
so de longo prazo, que ex-
ige um amplo debate com a
sociedade para que seja
construído de forma partic-
ipativa e democrática. A
contribuição da população
é fundamental para que o
documento possa real-
mente atender às ne-
cessidades e expectativas
dos cidadãos, garantindo
um desenvolvimento equil-
ibrado e sustentável da ci-
dade", explicou assessor

da Secretaria Municipal de
Planejamento e Desen-
volvimento Econômico da
Prefeitura, Thiago Hen-
rique dos Santos.

Mais de 40 bairros
Os encontros regionais

do Plano Diretor já foram
realizados em outros duas
regionais: do bairro Santa
Bárbara e Carneirinhos,
contemplando 43 bairros.
Além disso, a previsão é
que sejam realizados mais
outros três encontros,
sendo nas regionais
Cruzeiro Celeste, Loanda
e Centro Industrial.

Divulgação
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